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! ! ! ! !月 "#日贵报 $%版!远

征军新兵 赴印度学开坦克"

中#$军令传下% 我们的任务改

为将十轮大卡车运回国内%每

辆车配备两名战士% 高高兴兴

地把卡车开回昆明% 编入锱重

兵十七团%我担任副连长& '

上述$锱重兵'应是$辎重

兵'& 辎重%行军时由运输部队

携带的军械( 粮草( 被服等物

资& 辎重兵即负责运输这些物

资的部队& 锱%古代重量单位%

一锱等于一两的四分之一&

辎(锱词义迥异%我们使用

时应予以注意&

———读者 孙德明

上京之误
! ! ! ! !月 %日 &'版 !舌尖上

的鄂伦春味道"一文中%倒数第

四段最后一句$进贡到上京)今

辽宁省沈阳市*'% 句中的 $上

京'应为$盛京'& 上京为古地

名%一为渤海上京龙泉府%故址

在今黑龙江宁安县西南东京

城+一为辽代都城%遗址在内蒙

古自治区巴林左旗林东镇南+

一为金上京会宁府% 金天眷元

年(公元 "")* 年+以京师会

宁府为上京% 故址在今黑龙江

阿城南白城& "',-年%清太祖

努尔哈赤建立的后金迁都沈

阳%更名盛京+"')' 年%皇太

极在此改国号为$清'%建立满

清国+"'..年清世祖福临%率

满清军队攻入关内定都北京

后%以盛京为陪都&

———读者 刘学英
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）整治群
租有多难？街道社区的工作人员体
会最深。他们往往冲在整治群租第
一线，吃了很多苦，受了很多委
屈，得到的结果还不理想。看了本
报焦点版昨天刊登的《共和新路
“零群租”社区怎样炼成》报道，本
市不少街道社区的工作人员纷纷
点赞共和新社区的做法：“为了让
百姓安居乐业，整治群租再难，我
们也要坚持下去，把更多的社区建
成‘零群租’社区。”同时，有读者
呼吁，要使群租现象不再回潮，必
须切断群租的核心利益链。希望有
关部门在法律法规的范围内出台
相关制度文件，从源头上杜绝群租
现象的产生。

居民欢迎整治
普陀区长寿路街道办事处的李

建新，经常为整治群租的事烦心。他

告诉记者，他们街道地处闸北、静
安、长宁多区交界，辖区内有 1!个
居委会 23个住宅小区，存在着不同
程度的群租现象。“从去年以来，街
道先后开展了二十几次联合行动，
对辖区内群租现象严重的上青佳
园、浅水湾等二十几个住宅小区进
行了集中整治。通过前期宣传、核
实、二房东告知、劝导、引导以及后
期的‘反回潮’等举措，拆除隔间
4555多间，使群租房的数量由 6#"

套减少到不足百套。”
目前，长寿辖区居住小区内成

规模性的群租现象已基本消除，一些
饱受群租之苦的居民送来了锦旗和
表扬信，但多部门联手集中整治并非
一劳永逸的办法，要使群租现象不再
回潮，必须切断群租的核心利益链。
李建新坦言：“作为基层的工作人员，
我们希望有关部门在法律法规的范
围内出台相关制度文件，从源头上杜

绝群租现象的产生。”

法治意识增强
“前段时间看到了有的小区门

口挂出了‘本小区无群租，发现即取
缔’的告示，还有几许困惑，这些小
区是如何做到的呢？昨天《共和新路
“零群租”社区怎样炼成》的报道，解
答了我的全部疑问。”上海申房律师
事务所主任孙洪林是房产诉讼方面
的法律专家，他指出，共和新路街道
辖区内小区对于群租的态度和做
法，是值得全上海学习和推广的。这
其中很大的亮点就是，小区业主也
参与群租的治理，直接与群租房的
产权人，也就是大房东联系，得到大
房东的配合和支持，从源头上阻击
群租。之前处理群租时，大房东都以
自己不知情或没时间等为由，怠于
履行自己的义务，嘉利明珠城小区
在具体操作时就考虑了这一情况，

通过书面形式依法取得大房东的授
权，小区整治小组可以以大房东的
名义直接面对群租客。“这种做法让
我看到了基层居民法治意识的增强
和整理群租的决心。”

发动群众办事
闸北区房屋土地管理局局长陈

必华，一直关注共和新路街道整治
群租，并给予了指导帮助，他说：“整
治群租要靠群众。群租的受害者是
邻居，也包括房东（要负法律责任）。
得益的是二房东。共和新解决了依
靠谁，打击谁的根本问题。群众发动
起来了，事情就好办多了。”
另外，依法治理“靠得住”。陈必

华认为，专业单位依法认定群租，大
房东授权，可以及时采取实用的断
水断电措施。避免了行政处罚行为
的旷日持久的程序。依法认定群租，
依法整治群租，作用明显。

! ! ! ! 本报讯 下周一 !! 月 "#

日"，新民晚报第九期“新媒体小
灶”将在徐汇区天平街道开课。除
天平街道居民外，本次“小灶”还
将向本报读者开放 #2个旁听名
额，有意者可通过 7$5555554$4

热线报名。
“新媒体小灶”是新民晚报推

出的一个公益课堂，旨在教会喜
欢新事物的“年轻”老年人如何使
用智能手机在微信、899等新媒
体平台上进行社交、阅读、网购等
“尝鲜”。下周一上午 3时 :5分，
“小灶”将在天平街道准时开课，
课时约两小时。报名成功的读者，
不要忘了带上智能手机。本次“小
灶”报名截止时间为 6月 76日上
午 77时 :5分（报完为止#热线时

间 $$##%%!$##）。（卜春艳）

! ! ! ! 6 月 77 日，台风“灿鸿”在浙
江舟山沿海登陆，登陆时中心附近
最大风力达 7;级。受台风影响，苏
浙沪一带上千个进出港航班被取
消，但仍有五个公司的部分航班坚
持起降。分别为俄罗斯航空、埃塞
俄比亚航空、国泰港龙航空、春秋
航空以及浙江长龙航空。

对此，有网友反对，认为出于
安全考虑，应该停飞。但也有网友
认为，是否停飞应尊重专业人士判
断。本报为此专门推出了民调，截
至今日 75时，共有 7443位网友参
与了关于此事件的“新民调”。

本次调查中，有逾三成（::<）
网友认为“应停飞，安全第一。”抚
顺网友“=>/?@0AB&0”质疑道：“安
全系数低，拿安全换时间，值吗？不
负责任。”

有 76<网友认为“别担心，有
安全标准呢。”北京网友“讲实话不
生气”表示：“台风只是一项对飞行
有很大影响的客观条件。只要当时
雨量不大，风速和云高符合降落标
准，又没有满天雷暴，就可以降
落。”上海网友“CDE8女孩 7!33”
也认为：“关于起降都有严格的标

准的，如果你选择乘坐，就要相信
飞行员的技术。”

同时，有 45<网友认为台风
天是否起降航班“应以专业人士为
准。”天津网友“草原狼 77777”表
示：“关键是强侧风和风切变，要你
死就活不了。飞行员敢飞就没有问
题，要相信飞行员。”北京网友
“F/G::$!4;7!”也表示：“短时间
内气象条件构成满足起降的窗口，

飞机就能正常起降，至于飞不飞是
机长的问题，有的机长活好有的机
长手潮，有什么奇怪的吗？”

此外，另有逾三成（:7<）网友
选择了“起码要给乘客退票权”，新
加坡网友“H>AAI@?>J/&”表示：“我
是不坐的，不怕一万就怕万一，何
必拿命做赌注。”上海网友“用户
*KKB0/5LMB”则调侃道：“飞行员帅
呆了，乘客吓呆了。”

从本次调查看，公众对台风天
民航航班是否应正常起降争议较
大。事实上，即使是专业人士，在台
风天是否起降也存在明显不同的
判断，这五家航空公司之外的其他
公司，就有相当数量的机长选择了
停飞。对此，在尊重专业人士判断
的同时，也应当保障乘客的知情权
和退票选择权。

新民晚报新民网 沈小栋

! ! ! !“黑猫警长冲向一只耳，大手一
挥：乃伊组特！”昨天，本报文体新闻
刊发了《沪籍“黑猫警长”讲伲“喵侬
软语”》，报道了土生土长的“黑猫警
长”要在大银幕上讲上海闲话了。这
让不少网友顿生期待：“嗲，一定要
带小囡去看。”有人为配音导演“出
谋划策”，还有人为美影厂操心成本
难以收回。
“一定会去看黑猫警长的呀。砰

砰砰，到现在还记得。”市民王小姐
得知童年最爱将搬上大银幕，欣喜
不已。不过她读了昨天晚报的报道，
表示不太喜欢“一则耳”的洋泾浜翻
法，“‘独耳朵’不是很好么，又贴切
又生动，而且上海话也很地道啊。”
小王又说，“不过我很期待曹雷老师
配的小猪妈妈，你们报道说她本地
话标准，我倒要去听听看。”看来“出
生”浦东本地的小猪妈妈已经有了
粉丝和“啄木鸟”。
本地观众翘首以待，网友们也

多投来祝福，但电影从业者们却有
其他看法。不愿意透露名字的院线

经理小丁表示：“上海话拷贝我们肯
定会有，但应该不是上海放映的主
力。《让子弹飞》当时也配了四川话
版，最后发行阶段表现不算出众。当
然，如果放得好，也是一个不错的增
量，但靠沪语配音就想在 3月初的
国产电影厮杀中闯出一条血路并不
容易。”
一直关心上海话发展现状的李

伯伯告诉记者说，他看了晚报的报
道，特地叫孙子从网上找出了《黑猫
警长》的沪语配音预告片给他看，觉
得“还蛮扎劲的”。但他同时指出，
“但我记得，前段时间就有配过上海

话的电视剧的，一开始也雷声很大，
特别期待，但后来放着放着就没声
音了。上海闲话要推广要在小朋友
里流行，光靠一部动画片是不够
的。”美影厂厂长钱建平回答李伯伯
的疑问时说，沪语版配音成本不算
太高，“跟普通话版支出差不多。其
实，重要的不是花了多少钱，也可能
很难靠我们一部电影就挽救一门方
言。但我们做得很高兴，也很起劲，
因为大家都觉得这是一件有意义的
事情。毕竟这只猫是阿拉上海土生
土长的嘛。”

本报记者 孙佳音

沪语版!黑猫警长"引发广泛关注

本地观众好期待 院线排片非主力

街访

顶“风”起降 胆子大还是技术高？

!新媒体小灶"

下周一
天平街道开讲

必须切断群租的核心利益链反响
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